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В обеспечении жизнедеятельности населения 
нет места равнодушию

 На заседании областного исполнительного комитета  
был рассмотрен вопрос «О работе Брестского област-
ного унитарного предприятия «Управление жилищно-
коммунального хозяйства» с населением, в том числе 
по реализации требований Директивы Президента Ре-
спублики Беларусь от 27 декабря 2006 г. № 2 «О дебю-
рократизации государственного  аппарата и повышения 
качества обеспечения жизнедеятельности населения». 
На вопросы, касающиеся состояния работы с обращени-
ями граждан в Брестском городском ЖКХ, отвечал его 
руководитель И.В. СИЛЬЧЕНКО. 

Наша корпоративная газета публикует тематику состо-
явшегося на заседании облисполкома диалога главным об-
разом для того, чтобы руководство подведомственных пред-
приятий, весь трудовой коллектив в очередной 
раз вспомнили о том, что они работают ради ком-
фортного проживания жителей города, и каждый 
житель имеет право предъявить претензии к ка-
честву нашей работы. Упредить подобные претен-
зии можно только одним способом – качественной 
работой.

Актуальной остается проблема искоренения 
в работе с людьми таких явлений, как волокита, 
равнодушие, неисполнение в срок заявок, что в 
результате провоцирует граждан на написание  
жалоб на действия должностных лиц в вышесто-
ящие инстанции.  

Как известно, по всем обращениям подобного 
характера проводятся служебные расследования. 
Даются оценки действиям должностных лиц, а при под-
тверждении доводов виновные должностные лица привле-
каются к дисциплинарной ответственности. Всего за отчет-
ный период привлечено к ответственности 15 человек, из 
них 13 - в КУП «ЖРЭУ г. Бреста».

Разумеется, далеко не все жалобы оправданы, однако это 
не повод подводить под общий знаменатель все их количе-
ство, которое, к сожалению, за 9 месяцев 2018 года увели-
чилось на 13 процентов по сравнению с аналогичным пери-
одом минувшего:  1664 против 1471. 

В ПКУП «Коммунальник» жители города несли жалобы 
главным образом на нерешенные вопросы обрезки и сноса 
аварийных деревьев. Жалобы в ДЭП вызваны затянувшим-
ся обустройством и ремонтом дорожного покрытия.  Жало-
бы в ЖРЭУ (1041 обращение против 929 в 2017 году) тоже 
классические: неразрешенные проблемы эксплуатации и 
ремонта жилищного фонда, благоустройства дворовых тер-
риторий и детских площадок.

Возникает закономерный вопрос: возросший поток жа-
лоб связан со снижением качества работы наших предпри-
ятий или все-таки есть и иные аргументы?  

Нисколько не отрицая наличие отдельных недоработок, 
брестчане в большинстве своем замечают, насколько в по-
следнее время преображается наш город во многом усилия-

ми работников предприятий городского ЖКХ. Освещаются 
те улицы, где света никогда не было. Появляются асфальти-
рованные дороги там, где их не было. Вот на этом снимке 
запечатлен момент, когда работники ДЭПа при ночном ос-
вещении стараются успеть войти в отведенный график по 
асфальтированию улицы Энтузиастов.

Между тем, значительный объем осуществляемого капи-
тального ремонта жилищного фонда, масштабное асфальти-
рование улиц города, а также широкое освещение в СМИ и 
информирование населения о средствах, выделяемых бюд-
жетом на благоустройство города к 1000-летию, - все это в 
итоге объективно повлияло на  рост обращений граждан в 
вышестоящие инстанции. Прежде всего, с просьбами не за-
быть и их улицу, дом и т.д.    

Аномальные погодные условия (по продолжительности 
и количеству выпавших осадков) также повлияли на  рост 
обращений и нареканий граждан, связанных с эксплуатаци-
ей ливневой канализации, подтоплениями частных домов-
ладений, падений (ввиду сильного ветра) веток деревьев, 
необходимостью их обрезки и сноса.

Несмотря на проводимую работу по организации инфор-
мирования населения через СМИ (за 9 месяцев  2017 года 
размещено 79 публикаций,  в аналогичном периоде  2018-го 
– 97), ведение разъяснительной работы посредством  разме-
щения  информации  в счет-извещениях по оплате ЖКУ, на 
стендах, собраниях, количество обращений консультацион-
ного характера не уменьшается. Напротив, по сравнению с  
девятимесячным периодом 2017 года их число увеличилось  
на 13%. То есть информационная работа требует дальней-
шего совершенствования.

Но есть и позитивная статистика. На 13 процентов сни-
зилось количество повторных обращений граждан. Их в ор-
ганизации ЖКХ города за 9 месяцев этого года поступило 
72, в то время как за аналогичный период 2017-го - 83.

Сергей ЖУКОВ,
 заместитель генерального директора 
КУМПП «Брестское городское ЖКХ»
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В усадьбе берестейского Деда Мороза новая проходная   
Как помним, в 2016 году в городском парке культуры и от-

дыха для берестейского Деда Мороза построили усадьбу в па-
латке, назвав ее шатром, что, впрочем, соответствовало подоб-
ному названию благодаря богатому новогоднему убранству. В 
минувшем году Деда Мороза со Снегурочкой переселили уже 
в деревянный домик, красивый, уютный и гостеприимный. По-
сле театрализованной программы в  хоромы мог заглянуть лю-
бой желающий. Там же дети могли рассказать стихи новогод-
нему волшебнику и сфотографироваться с ним на память. 

В этом году усадьбу ждут минимальные, хотя и замет-
ные изменения – завершается строительство так называемой 
«входной группы». В гости к Деду Морозу можно будет по-
пасть через новые ворота.

 На этом снимке запечатлены Руслан Шпак, начальник ох-
раны парка, и Дмитрий Микелепис, рабочий участка озелене-
ния, на фоне своего детища. Администрация парка еще в про-
шлом году выяснила плотницкие таланты этих работников и 
освободила от основных обязанностей на время строительства 
каркасных домиков в усадьбе Деда Мороза. Это они возвели 
эти домики, а в этом году, как видим, построили еще и «вход-
ную группу».

Как рассказал главный инженер парка культуры и отдыха 
Александр Ионов, имеются все предпосылки увеличить до-
ходность мероприятия. За предыдущие два года усадьба бере-
стейского Деда Мороза достаточно «раскручена», в том числе 
и благодаря «сарафанному радио». Хотя на первом месте, ко-
нечно, стоит качество театрализованных представлений. Но в 
этом году парк минимально потратился на антураж – основной 
закуплен еще в 2016 году. Опять же в отличие от 2017-го, когда 
немалые средства были потрачены на возведение деревянных 
домиков, в этом году построили лишь «входную группу». 

Программа, написанная сотрудниками культмассового сек-
тора, будет новая. Но по-прежнему именно из штатных работ-
ников выберут  Деда Мороза и Снегурочку, а вот остальные 
роли достанутся учащимся  и студентам, отметившимся в са-
модеятельных театральных представлениях.

Открытие усадьбы запланировано на 15 декабря. А накану-
не, 10 числа, сюда завезут из лесу большую елку, возле нее по-
ставят 20 маленьких.    

Главная елка Бреста примеряет наряды
В воскресенье, 2 декабря, 

ДЭП приступил к украше-
нию главной зеленой кра-
савицы областного центра. 
Праздничная церемония 
ее открытия состоится 22 
декабря. Чуть раньше - 18 
числа – откроется главная 
елка Ленинского района на 
Набережной, а 21-го числа 
Московский район откроет 
свою возле ДК профсоюзов.

Эти подготовительные 
дни особенно напряженные 
для работников ДЭПа, заня-
тых организацией празднич-
ного антуража. Именно от их профессионализма во многом 
зависит, насколько удастся воплотить в жизнь сценарий но-
вогодней сказки.

- В новогоднюю ночь Брест будет виден из космоса? – 
спросили мы замдиректора по наружному освещению КУП 
«Брестское ДЭП» Григория Табунова.     

- В целом огней в городе станет больше. Мы стараемся 
сделать иллюминацию немного лучше, чем в прошлом году 
- снижать планку нельзя. Например, светящиеся растяжки 
появятся на всех опорах железнодорожного моста через 
центральный вокзал. 

- Огней станет больше, наверное, не только на желез-
нодорожном мосту? Остальные места остаются сюрпри-
зом?

- Подробнее рассказать действительно не могу, чтобы 
сохранить интригу. Мы и так, идя в ногу со временем, за-
долго до Нового Года раскрываем тайны самих новогодних 
елок. Правда, пока что отстаем от Запада ровно на месяц – в 
Германии городские елки наряжают в октябре.

- Хорошо, сохраним новинки в тайне. А что традици-
онного останется в иллюминациях?

- Традиционно возле Ледового дворца брестчан будут 
радовать три сияющие феи, висящие цветочные клумбы 
возле ЦМТ тоже оформим привычными огнями, а раздели-
тельную полосу по улице Московской от Пионерской (в сто-

рону Тельм) уставим светящимися 
шарами.

Чтобы закрыть эту тему, скажу 
главное. В следующем году Брест 
празднует тысячелетие, поэто-
му неразумно будет монтировать 
подсветку только на новогодние 
праздники. Мы хотим в некоторых 
местах города установить постоян-
ные конструкции, чтобы включать 
там огоньки и в другие праздники: 
в День победы, в День города...

- На площади Ленина сто-
ит, по сути, искусственная елка. 
Помните, как в молодости мы 
прибегали посмотреть, а какую 

же на этот раз привезли из лесу? Всякий год она была 
другая!

- В этом году, действительно, на площади Ленина, на 
улицах Набережной, Суворова, Красногвардейской - это 
металлический каркас плюс живые ели, то есть большого 
целого дерева, срубленного в лесу, нигде не увидим за ис-
ключением усадьбы берестейского Деда Мороза в парке 
культуры и отдыха. Молодняк для новогодней красавицы 
использовать выгоднее, поскольку это позволяет сберечь 
крупные деревья. Кстати, после праздников деревья раздро-
бят на щепки и отправят в котельную. Так они принесут до-
полнительную пользу. 

Но главный аргумент в преимуществах современного 
варианта главной елки города виден издалека: посмотрите, 
какая красавица-елка стоит на площади! Это же чудо! 

- Григорий Александрович, увеличится ли количе-
ство елок в городе по примеру огней?

- Да, увеличится. Впервые в этом году мы установим 
елку на кольце перед мостом бульвара Шевченко. А по 
улице Красногвардейской новогоднее дерево в этом году 
совместными усилиями украсят «Брестское котельное хо-
зяйство» и «Водоканал». В нескольких местах изменится 
их «дислокация». Так, елку, которая стояла во дворах улиц 
Сальникова и Махновича, перенесем на стоянку к новому 
магазину «Green» («Варшавский»).      
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28 ноября в брестском сквере памяти воинов-интернацио-
налистов вновь появился памятник советским военнослужа-
щим, воевавшим в Афганистане.

В ночь на 7 июля этого года возле него загорелись венки. 
Огонь и копоть повредили монумент, изготовленный из компо-
зитных материалов. После ЧП памятник демонтировали и от-
правили на КУП «Брестское спецпредприятие». Там он находил-
ся до 17 июля, после чего 
провели тендер на его вос-
становление, который вы-
играла столичная фирма 
«Белреставрация». В ито-
ге памятник вновь сто-
ит на прежнем месте. Его 
установили специалисты 
нашего «Спецпредприя-
тия» совместно с предста-
вителями «Белреставра-
ции».

Кстати, памятник пе-
реживает свою уже тре-
тью жизнь. Он изготовлен 
в 90-м году, затем в 2015-
ом произведена его рекон-
струкция, поскольку мо-
нумент начал потихонь-
ку разваливаться. Когда 

главой администрации Московского района стал Александр Ро-
гачук, возник вопрос о реконструкции памятника. Ее доверили 
скульптору Алексею Павлючику.  Монумент был восстановлен 
из композитных материалов и простоял на своем месте вплоть 
до 7 июля. На нынешнюю реконструкцию ушло около 30 тысяч 
рублей. Львиная доля средств была выделена из бюджета города, 
остальные - пожертвования неравнодушных людей. В ближай-

шее время в районе мемориала 
планируют установить камеры 
видеонаблюдения.

В свою очередь в УВД 
Брестского облисполкома со-
общили, что как раз к тому мо-
менту, когда памятник вернул-
ся на свое место, оперативники 
уголовного розыска задержали 
подозреваемого в вандализме. 
Нарушителем оказался 23-лет-
ний ранее судимый брестча-
нин. Мотив его действий и об-
стоятельства происшествия 
устанавливаются, ведутся след-
ственные мероприятия. 

В районе мемориала уста-
новлены  камеры видеонаблю-
дения.

 

ФОК ремонтируется и расширяет спектр услуг

Памятник воинам-интернационалистам восстановлен

Физкультурно-оздоровительный комплекс КУП 
«Брестская ФОС» построен ещё во времена CCCР, поэто-
му требует постоянного обновления и ремонтов. К Новому 
году предполагается завершить текущий ремонт саун на 
3-ем этаже, которые не ремонтировались с 80-х годов про-
шлого века. По словам главного инженера ФОКа Сергея 
Антусевича, меняется все технологическое оборудование 
и внешний антураж, так что объект приобретет современ-
ный вид.

Сергей Владимирович рассказал, что в этом году сдела-
ли ремонт душевых и туалетов, в раздевалках установлены 
новые шкафчики, отремонтирован малый бассейн. В бли-
жайшем будущем планируется установить во всех поме-
щениях хорошую систему вентиляции, отремонтировать 
борцовский зал.

Услуги физкультурно-оздоровительного комплекса 
востребованы как взрослыми, так и детьми. Здесь нала-
жена работа самых различных спортивных секций. К при-
меру, обучаются плаванию все школьники города Бреста, 
начиная с 4-го класса. Ребята получают первичные навыки 

поведения на воде, некоторые идут дальше и записываются 
в профильные секции. За пять лет работы секции не было 
серьёзных происшествий, связанных с безопасностью де-
тей.

ФОК постоянно расширяет спектр своих услуг. Допу-
стим, сейчас здесь занятия по плаванию проводятся уже 
и с детьми грудного возраста. У молодых мам очень вос-
требованы занятия по аквааэробике. Созданы все условия 
для посещения комплекса целыми семьями. Пока ребёнок 
занимается в секции, взрослые могут поиграть в бильярд, 
настольный теннис, выпить кофе или перекусить в буфете.
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От всей души поздравляем юбиляров ноября!            
КПУП «Брестводоканал»
 Ирине Николаевне КУЧИНСКОЙ, оператору на 
отстойниках очистных сооружений, - 50!
 Михаилу Михайловичу ЩУРКО, слесарю по КИПиА 
участка водомерная мастерская, - 50!
 Владимиру Ивановичу КОЛЕСНИКУ, слесарю-
ремонтнику участка КНС, – 55!
Наталье Федоровне КОЛЯДА - диспетчеру аварийно-
диспетчерской службы, - 55!
Василию Дмитриевичу КОЖАНОВСКОМУ, водителю 
автомобиля, - 60!
КУПП «Брестское котельное хозяйство»
Сергею Николаевичу НИКОЛАЮКУ, водителю автомобиля, 
- 40!
ПКУП «Коммунальник»
Виктору Евгеньевичу ЕВДОСЮКУ, уборщику городских 

У «Коммунальника» - новый руководитель
Директором ПКУП «Коммунальник» стал 

38-летний Юрий Викторович КЛИМАХОВИЧ.

В 2003 году окончил УО «Брестский 
государственный технический универси-
тет» по специальности «Промышленное и 
гражданское строительство»; в 2008 году 
- Академию управления при Президенте 
Республики Беларусь по специальности 
«Экономика и управление на предприятии 
промышленности».

По окончании университета работал 
ландшафтным архитектором, мастером 
цеха по озеленению и благоустройству, 
старшим мастером, начальником ПТО, за-

местителем директора по производству «Брест-
зеленстроя». Затем работал директором филиала 
«Передвижная механизированная колонна №26» 
ОАО «Полесьежилстрой». Следующие записи в 
трудовой книжке Юрия Климаховича:  начальник 
ПТО. заместитель главного инженера - начальник 
ПТО, главный инженер ПКУП «Коммунальник», 
заместитель начальника по эксплуатации жилищ-
ного фонда КУП «ЖРЭУ г.Бреста».

Юрий Викторович – коренной брестчанин.
Юрий Викторович Климахович в должно-

сти главного инженера ПКУП «Коммуналь-
ник» стоял у истоков воплощения в жизнь 
инвестиционного проекта «Переработка дре-
весных отходов».

территорий, - 50!
Владимиру Ивановичу ЗАЙЦЕВУ, трактористу, - 50!
Татьяне Владимировне МЕЛЬНИКОВИЧ, уборщику 
городских территорий, - 50!
 Владимиру Ивановичу ПИСАРЕНКО, механику РММ , - 
60!
Александру Анатольевичу ФЕВРАЛЕВУ, рабочему 
зеленого строительства , - 60!
КУП «Брестское ДЭП»
ВалериюМихайловичу АЛЬХОВИКУ, электромонтеру, 
- 50!
Сергею Васильевичу ШЕВЧУКУ, водителю автомобиля, - 
50!
Эдуарду Мечиславовичу ТЕРПИЛОВСКОМУ, рабочему 
зеленого строительства, - 60!


